

ESPADA VALONA

ESPADERO DEL REY

siglo XVII

GUARNICIÓN: enteramente de hierro, siendo los elementos característicos de “a la valona”, las dos placas arriñonadas de chapa perforada, cuya unión da perfil acorazonado, que forman la base de la guarda. Dos elegantes gavilanes parten de ella para ir, en ángulo recto, en busca del pomo globular levemente facetado y con perilla. Otro une a éstos, de manera que entre los tres conforman una N. Finalmente un tercero une el puente para el pulgar y el gavilán del exterior o aro. El puño, perfectamente alambrado, remata con dos virolas en trenzado triple o cabeza de turco.

HOJA: recta, con dos filos a tres mesas hasta la punta. Lleva en el tercio fuerte la inscripción de “ESPADERO DEL REY”.

INSCRIPCIÓN:

SPADERO DEL REY

Sin la Guerra de Sucesión, la de los Treinta Años y la habida con Francia, con final en Rocroi y Las Dunas, es posible que no tratariamos en aquí de estas espadas llamadas “Valonas”, cuyo origen es la región Valona de Bélgica. Sin embargo, la presencia de las tropas españolas en los conflictos citados y el amplio uso que hicieran de este tipo de espadas las hace muy interesantes.

El forjador de la hoja, por sus méritos, tuvo el privilegio, como otros destacados espaderos, de ser nombrado “Espadero Real”, lo que conllevaba, entre otras ventajas, el estar libre del pago de alcabalas y gabelas al Tesoro.



Long total 990 Hoja: 830 Ancho H: 025



Fotografías de Lluc Sala

Wallon sword "SWORDSMITH OF THE KING"

17th century